
Protokoll der Generalversammlung am 21.05.20 22  bei 
der „Evangelische Kirchengemeinde Sulzbach“, auf der 
Schmelz 20 in 66280 Sulzbach

Beginn: 14:55 Uhr
Ende: 17:40 Uhr
Versammlungsleiter: Wolfgang Bender, Präsident des SSV
Protokoll: Michael Dahl
Anwesend: siehe Teilnehmerliste, einsehbar bei Wolfgang Bender, Präsident des SSV, 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung

Wolfgang Bender begrüßt die teilnehmenden Vereine, Vorstandsmitglieder und die 
Ehrenmitglieder Willi Schuh und den Ehrenpräsidenten Herbert Bastian. Er dankt dem SC 
Sulzbach für die Ausrichtung der Generalversammlung.

TOP 2: Feststellung der fristgerechten Einladung, des Stimmenverhältnisses und der 
Beschlussfähigkeit

Die form- und fristgerechte Einladung wird festgestellt.
Die Beschlussfähigkeit ist gemäß Satzung und Geschäftsordnung gegeben.
Stimmenverteilung:
Vereine 136
Ehrenmitglieder 2
Präsidiumsstimmen 5
Gesamtstimmenzahl 143

Alle 16 anwesenden Vereine, die Ehren- sowie die Präsidiumsmitglieder sind
stimmberechtigt.

Die Tagesordnungspunkte 8 und 9 werden getauscht und Punkt 8 um die Wahl einer 
Stimmzählkommission ergänzt.

Einstimmig angenommen

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 
04.09.2021
Dahl: Unter Top 1 wurde Willi Schuh als Ehrenpräsident genannt, er ist Ehrenmitglied. Unter 
Top 10 wurden die Amtszeit von einigen Ämtern falsch eingetragen.
Engel: Spielerpassordnung nicht auffindbar. 
Bender: Wird bei Punkt 6 unter Anträge behandelt.

Einstimmig angenommen bei 3 Enthaltungen
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TOP 4: Bericht des Präsidenten und Aussprache zu den Rechenschaftsberichten
 
Bender: Rechenschaftsberichte auf der Website veröffentlicht. Er trägt seinen 
Rechenschaftsbericht vor, geht dabei auf den Spielbetrieb, Verwaltung 
(Verbandsprogramm), LSVS (Totto-Förderung), den Deutschen Schachbund und den SSV ein.

Aussprache:

Engel: Fragt nach, ob die Einführung einer 3. Bundesliga beim DSB geplant ist. Außerdem
spricht er die Reformpläne der DEM an. Frank Engel führt an, dass es besser gewesen wäre
die  Hauptsaison  und  die  Nebenturniere  zu  trennen,  da  aktuell  die  Termine  sehr  dicht
gedrängt sind, wenn beides in wenigen Wochen nachgeholt wird. Bittet den Vorstand, sich
am Rahmenterminplan zu orientieren (SEM im Herbst).

Aubertin:  Ausnahmesituation,  Turniere  müssen  ausgespielt  werden  und  weist  die  Kritik
zurück.
 
Nowacki: Lob an Spielbetriebsleiter, Saison läuft.

Hollinger:  Fragt  nach  einem Weihnachtsopen,  das  zentral  gelegen ist.  Merzig  liegt  nicht
zentral und ist für viele mit einer weiten Anreise verbunden.

Scholl: Hält die Kritik von Rochade Saarlouis für nicht gerechtfertigt.

Dahl: Kann die Situation verstehen, hohe Belastung für Vereine mit vielen Mannschaften.

Dahl: Hauptausschuss, 100 Jahr Jubiläum, Vorstandssitzungen, Anfertigung des Protokolls

Aubertin: Ausschreibung und Durchführung der Turniere, Nebenturniere. Er bedankt sich bei
allen Vereinen, die ein Nebenturnier ausrichten.

Stein: Können Strafen für das Nichtantreten ausgesetzt werden?

Bender: Härtefallantrag an Vorstand stellen.

Scholl: Möchte in der Tagesordnung weiterführen und nicht in kleine Diskussionen 
versinken.

Löw: Verweist auf seinen Bericht auf der Website, er führt seine Arbeit schnell und 
gewissenhaft aus. Bittet die Vereinsvertreter regelmäßig auf die Website zu sehen, um sich 
zu informieren.

Engel: Lobt die Arbeit von Bernd Löw, fordert eine Unterstützung für ihn.
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Pupp: Bittet die Vereinsvorstände zu aktualisieren. 
 Einfach eine Mail an Bernd Löw schreiben, wird dann geändert

Wieprecht: Erläutert die Posten des Zweckbetriebs, die Ein- und Ausgaben. Rechnungen für 
2021 wurden verschickt. Die Buchhaltung wurde auf das neue DSO System umgestellt. Fragt 
nach Unterstützung, auch für die Jugendkasse, denn beides ist auf Dauer nicht machbar. Sie 
ruft auf, sich auch für die Jugend stärker zu interessieren und zu fördern. Sie weist auf den 
von Tobias Stein erstellten Newsletter für die Jugend hin.

Ripperger: Bittet darum, dass sich Turnierleiter und Schiedsrichter melden für die MDVM, da
das Saarland Ausrichter ist.

Die Vertreter der Rochade Saarlouis bitten um die Veröffentlichung der Termine zu MDVM 
auf der SSJ Seite.

Martin Weiß kann heute nicht anwesend sein. 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer

Dennis Feidt: Die Kasse der SSJ wurde am 9.5.22 mit Thomas Klesen zusammen in Bexbach 
geprüft. Stichprobenartig wurden die Belege überprüft und die Kasse wurde ordnungsgemäß
geführt.

Arno Koch: Die Kasse des SSV wurde am 10.5.22 von Arno Koch und Barbara Alt geprüft. 
Stichprobenartig wurden die Belege überprüft und die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt.
Die Entlastung des Vorstandes wird empfohlen. Als Anregung sollten die Beiträge zum 
entsprechenden Jahr eingezogen werden und der Ausdruck sollte in chronologischer 
Reihenfolge sein.

TOP 6 Anträge (siehe Anhang)

Antrag von Rochade Saarlouis
Antrag: „Mannschaftsstärke für die neue Saison.“

Wolfgang Bender stellt den Antrag vor und bemängelt einen formalen Fehler in der 
Formulierung bezüglich der Abstiegsregelung, er soll aber abgestimmt werden. 

Engel: Wunsch von Riegelsberg, eine 8er und 4er Kreisliga durchzuführen.

Nowacki: Eppelborn hält 4er Mannschaften als nicht zielführend, aber für die Saarlandliga 
und Verbandsliga 8er Mannschaften einführen.

Koch: Corona ist nicht ausgestanden, Bezirksliga ist nur noch eingleisig. Er zweifelt, ob bei 
höherer Mannschafsgrößen mehr Mannschaften melden.

Kupsch: Bestehende Regelung beibehalten.

3



Fuchs-Marquedant: Riegelsberg ist für 8er Mannschaften, Kreisliga alternativ auch noch mit 
4er Mannschaften. Eine Motivation schaffen für Vereine mehr Mitglieder anzuwerben.

Weber: Widerspricht dem, wäre vorsichtig direkt wieder 8er Mannschaften einzuführen. 
Würde dem Vorstand mehr freie Hand geben, TO Sache des Präsidiums.

Dahl: Für 8er Mannschaften, guter Kompromiss mit 4er Kreisliga. Es liegt an den Vereinen 
sich um mehr Mitglieder zu kümmern, der Verband hat stark unter Corona gelitten. 
Mitgliedswerbung ist essenziell für den Fortbestand der Vereine und des Verbandes und 
kann individuell sein, also es müssen nicht nur unbedingt Kinder und Jugendliche 
angeworben werden. Schachvereine stehen in Konkurrenz zu anderen Sportarten und 
müssen sich auch dort im Wettbewerb behaupten.

Nowacki: Weist auf die Schnittstellenproblematik hin, zwischen 4er und 8er Liga. Deshalb 
komplett in 4er Mannschaften spielen. 

Engel: 8er Mannschaften erleichtern den Einsatz von Jugendspielern. 

Wieprecht: Starke Vereine müssen bei 4er Mannschaften häufig gegeneinander spielen.

Meinungsbild:
Mannschaftsstärke für die neue Saison, mit 
Änderung von Riegelsberg

 141 gesamt

dafür 72
dagegen 46
enthalten 23

Antrag von Rochade Saarlouis, SV Riegelsberg, SC Eppelborn, SC Turm Illingen, SV 
Homburg-Erbach und SC GEMA St. Ingbert, formuliert von GEMA St. Ingbert 

Antrag: „Erhöhung der Zuschüsse der SSJ zum Weiterführen der Spitzenförderung in Höhe 
von 3000€“

Wolfgang Bender und Michael Dahl stellen den Antrag vor.

Marquardt: Wird die Jugendflatrate erhöht? 

Feld: Stellt eine Frage nach der Finanzierung.

Bender: Die Finanzierung ist für die nächsten Jahre gesichert und auch schon in den Haushalt
des SSV eingeplant.

Abstimmung:
Erhöhung der Zuschüsse für Spitzenförderung

gesamt

dafür 115
dagegen 13
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enthalten 13

 

Top 7 Ehrungen

Es liegen keine Anträge zur Ehrung vor

Top 8 
a) Versammlungsleitung an Vizepräsidenten

Die Leitung der Versammlung übernimmt der Vizepräsident
b) Wahl der Stimmzählkommission

Vorschlag: Marius Berrang (SC GEMA), Paul Hector (Rochache Saarlouis)

Beide werden einstimmig gewählt

TOP 9 Entlastung des Präsidiums

Das Präsidium wird einstimmig entlastet

Entlastung SSJ:  Die SSJ wird einstimmig entlastet.

TOP 10 Wahlen nach § 11 der Satzung
 
1. Wahl des Präsidenten: 
1. Wolfgang Bender wird vorgeschlagen. 
2. Elias Friedrich vom SC GEMA wird vorgeschlagen.

Geheime Wahl durch Wahlzettel 142 abgegebene Stimmen
davon gültig 142
Wolfgang Bender 116
Elias Friedrich 19
dagegen 1
enthalten 6

Wolfgang Bender nimmt die Wahl an.

2. Wahl des Bereichsleiters für Spielbetrieb:
Vorschlag: 
Tim Aubertin wird einstimmig bei 5 Enthaltungen gewählt. (2 Jahre)

 



3. Wahl des Bereichsleiters für Breitensport:
Vorschlag: Bernd Löw.
Bernd Löw wird einstimmig gewählt. (2 Jahre)

4. Wahl des Bereichsleiters für Ausbildung:
Vorschlag: Martin Weiß.
Martin Weiß wird einstimmig gewählt. (2 Jahre)

TOP 11 Wahl der Kassenprüfer

Vorschlag: Manfred Feld.
Manfred Feld wird einstimmig gewählt. 

TOP 12 Haushalt 2022 und Beitragsfestsetzung

Der Haushalt wurde fristgerecht verschickt. Für Frauenschach und die Austragung der 
MDVM wurden entsprechende Posten gebildet. Die 3000€ der Spitzenförderung wurden in 
den Haushalt eingepflegt, die Flatrate bleibt konstant. Die Neuverteilung der Totomittel im 
neuen Jahr könnte den Haushalt verändern, wenn der LSVS ein Regelsystem eingeführt hat.

Einstimmig angenommen bei 3 Enthaltungen

TOP 13 Verschiedenes

Bender: Saarsporttag findet am 1.7. 22 statt auf dem Gelände des LSVS. Der SC GEMA stellt 
sein Gartenschach dem Verband zur Verfügung.

Wolfgang Bender bittet um die Ausrichtung von Schachkursen durch die Vereine, der 
Verband hilft auch bei der Gestaltung.

Bastian: stellt seine Hilfe zur Verfügung bei der Konzeption von Schachkursen. Das 
Ministerium gibt auch finanzielle Hilfen nach Antrag. Er regt eine Fortbildung für Trainer für 
Schulschach an.

Dahl: Schulschach-AG Förderung des DSB

Pupp: Der SC Sulzbach nimmt bei der Vereinsfeier in Sulzbach teil.

Stein: Flyer mit Link zum Newsletter.

Aubertin: Der SSV sucht Schiedsrichter für die Oberliga. Die FIDE Lizenz von Schiedsrichtern 
wird kostenlos durch den Verband eingetragen.

Löw/Weber: In Zukunft wird die Lizenz bei der Ausbildung automatisch bei der FIDE 
beantragt.
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Löw: Bittet darum, dass sich Schiedsrichter für die MDVM bei der SSJ melden zur 
Unterstützung.

Thewes: Fragt, wann wieder Ausbildungen stattfinden
 Wird ab Herbst angeboten

Bender: 100-Jahr-Feier des Pfälzischen Schachbundes wurde aufgrund der Unterbringung 
von Flüchtlingen in der Festhalle verschoben. Ein neuer Termin wird rechtzeitig 
bekanntgegeben.

Der Präsident bedankt sich bei der GV und schließt die Sitzung um 17:40 Uhr.

Gez. Wolfgang Bender                                 Gez. Michael Dahl
-Präsident- -Protokollführer-
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